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日间照料中心建在哪

专家建议形成规划

为了方便老年人养老，济南
市现在建起了不少日间照料中
心，但这些日间照料中心的运营
情况却不尽相同，布局也不太均
衡。

记者在领秀城社区发现，这
里的居住人口规模在8万到10万
人，可是目前只有一个老年人日
间照料中心，而且室内活动场地
不足，有的老人只能在楼道里面
打牌娱乐，感觉很不方便。该日间
照料中心主任袁鹏飞表示，日间
照料中心目前有餐饮理疗、日间
照料等，有会员1300多人，日均接
待120—150人左右，面积不是很
大，出现供不应求现象，面积再大
一些成为最现实的需求。

而距此不远的银丰之家老
年人日间照料中心面积有1700
平米，老年文化、娱乐、健身、保
健设施齐备，具有日均接待一二
百人的能力，但开业半年来平均
每天只有一二十人，不少房间出
现了闲置现象。

像领秀城这种大型社区，为
什么不多建几个日间照料中心
呢？对此，市中区民政局相关负
责人表示，为了建设这一处日间

照料中心，当时和开发商协调过
多次，用了两年才建成。“在这之
后，我们又和开发商协调多次，
开发商对建日间照料中心的兴
趣不是很大，但我们通过办事处
与开发商进一步协调，争取给老
年人提供更多的活动空间。”

对此，山东大学哲学与社会
发展学院社会学系教授王忠武
建议，民政部门应该形成一个
规划，看看有多少老年人需要
到日间照料中心来休养，根据
需要来配置资源，来缓解这之
间的矛盾。

莲花山殡仪馆搬迁

得等到明年下半年

莲花山殡仪馆目前的设施
已经比较陈旧，再加上没有停车
场，给市民造成了不便。莲花山
殡仪馆要搬迁的消息早就传出，
今年初，莲花山殡仪馆馆长柳海
涛在接受采访时曾表示今年年
内能实现搬迁，但目前搬迁却没
什么动静。

13日，柳海涛表示，因为莲
花山殡仪馆新馆在三面环山的
位置，整个基础开挖无法用人工
完成，要用塔吊、放炮的形式进
行。此外，新馆所处位置山势比
较陡峭，山体滑落等种种因素影

响到新馆建设的工程进度。“目
前来说，施工难度还是非常大。”

在具体建设进度方面，柳海
涛表示，现在整个工程主体建设
基本完工，还有扫尾工作要陆续
完成。“现在影响我们的仍然是
山体排险，如果再遇到下大雨，
还有可能出现山体滑坡，必须要
把山体的排险工作做好，否则安
全无法得到保证。从现在的主体
建设和排险工作来看，明年下半
年尽量完成搬迁。”

楼盘改名不能太随意

得经民政部门审批

随着城市建设的加快，一些
新建楼盘起名越来越让人摸不
着头脑，有的楼盘在销售的过程
中竟然改了多个名字。

旅游路上555国际大厦一
开始并不叫这个名字，“这个楼
盘曾经多次改名，注册名字忘
了，好像是什么山水国际，后来
改成山山山国际。按道理是注
册的对，但是老百姓习惯叫555
了 ，反 而 原 来 的 名 字 记 不 住
了。”在555国际大厦附近工作
的保安李先生说。

据555国际售楼人员介绍，
之所以会改多次名字，是因为上
海有一家楼盘是这个响亮的名
字，“我们也想用这个名字，起名

后销售情况挺好。”
但楼盘的命名可不能这么

随意。据济南市民政局局长赵玉
海介绍，地名的使用是有严格要
求的。“经过审批之后，民政部门
要发给一个标准地名使用许可
证，这才能够使用。这是有法律
依据的。”

同时，赵玉海表示，目前很多
单位并不到民政部门审批，觉得
什么名字好听，什么名字有宣传
力，就用什么名字。“还有的到民政
部门审批了，民政部门审批了开
发商的地名之后，他们或者感觉
不好听，或者不符合他们的意愿，
就改用其他的名字。这就是使用
地名的法律意识不强造成的。”

莲莲花花山山殡殡仪仪馆馆搬搬迁迁要要延延期期了了
施工难度大影响建设进度，预计搬迁得等到明年下半年

本报记者 刘雅菲

养老资源不均衡咋办？莲花山殡仪馆到底什么时候能搬
迁？楼盘的名字，是自己想换就能换吗？13日，在济南市委市政
府主办、市纪委承办的“直面问题、践行承诺”电视问政中，这些
问题一一得到了解答。

济南东郊一家养老院，老人每天在这里度过愉快的晚年生活（资料片）。 本报记者 周青先 摄
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